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Nous	le	savons,	nous	le	vivons…	Depuis	2015,	nous	avons	été	les	témoins	impuissants	de	désastres	
qui	 se	 sont	 enchaînés	 :	 inondaCons,	 grandes	 sécheresses,	 mégafeux,	 pandémies,…	
malheureusement	dûs	à	l’acCvité	des	humains.	Des	humains	toujours	pas	en	reste	pour	en	rajouter	
encore	avec	des	guerres,	des	aLentats	et	une	industrie	qui	conCnue	à	extraire	des	entrailles	de	la	
terre	ce	qui	détruit	à	la	surface.		
Je	 dis	 «	 Des	 humains	 »	 pour	 menConner	 l’espèce	 mais	 il	 s’agit	 de	 quelques	 responsables	
irresponsables	qui	laissent	sur	le	bas-côté	quanCté	d’hommes	et	de	femmes	qui	n’auront	jamais	les	
forces	de	s’en	sorCr.		
Comment	sorCr	de	ce	monde	?		
Face	à	ce	désordre	global,	vivent	des	soluCons	locales.	
Pour	 reprendre	 la	quesCon,	une	réponse	est	possible	 ici,	à	Lasalle.	Elle	 se	construit	autour	de	 la	
solidarité,	 et	 de	 l’ouverture	 au	 monde.	 Au	 milieu	 de	 ce	 marasme	 que	 sommes-nous	 prêts	 à	
défendre	?		
Depuis	 très	 longtemps	 nous	œuvrons	 pour	 que	 les	 personnes	 qui	 choisissent	 de	 venir	 vivre	 ici	
rencontrent	 ceux	 qui	 ont	 fait	 ce	 que	 le	 village	 est	 aujourd’hui.	 C’est	 ainsi	 que	 se	 forme	 une	
nouvelle	populaCon	enrichie	de	ses	différences.		
Le	 rituel	qui	nous	 réunit	 aujourd’hui	 y	 contribue.	Nous	ne	 sommes	pas	 ici	 par	 convenance	mais	
parce	que	nous	avons	conscience	de	vivre	dans	un	village	riche	de	ses	habitants	et	de	son	histoire	
et	dont	une	des	parCcularités	est	la	vitalité	associaCve.	Je	profite	de	ce	moment	pour	remercier	les	
bénévoles	 sur	 qui	 repose	 la	 plupart	 des	 manifestaCons	 et	 qui	 font	 de	 Lasalle	 un	 village	 si	
parCculier.	

Pour	 répondre	 à	 l’afflux	 des	 naissances,	 une	maison	 d'assistantes	maternelles	 ouvre	 ses	 portes	
dans	les	locaux	de	l'ancien	presbytère	protestant,	et	pourra	accueillir	huit	enfants	de	zéro	à	3	ans.	
D’autre	 part,	 une	nouvelle	 crèche	 est	 en	 voie	 de	 réalisaCon.	 Elle	 pourra	 accueillir	 une	 trentaine	
d’enfants.	Située	dans	le	prolongement	du	centre	de	loisirs,	elle	devrait	être	opéraConnelle	après	
au	 moins	 un	 an	 de	 travaux.	 Nous	 remercions	 la	 communauté	 de	 communes	 pour	 ceLe	 aide	
précieuse.	Pour	les	enfants	de	3	à	12	ans,	l’accueil	du	centre	de	loisirs	prend	le	relai.		
Devenus	 adolescents,	 ils	 poursuivront	 leurs	 acCvités	 dans	 la	 maison	 des	 jeunes,	 dans	 l’ancien	
cabinet	médical	du	Dr	Flaissier,	encadrés	par	deux	animateurs	à	mi-temps.		
Je	 profite	 de	 ce	moment	 pour	 remercier	 les	 salariés	 du	 centre	 de	 loisirs	 qui	 ont	 fait	 un	 travail	
formidable.		

La	Cure	est	maintenant	un	 lieu	d’accueil	de	 toutes	 les	associaCons.	Son	potenCel	hyperconnecté	
permet	de	développer	des	ateliers	de	créaCon	informaCque,	et	des	acCvités	liées	à	la	musique	ou	
à	l’audio-visuel.	C’est	à	parCr	d’un	comité	de	pilotage	(ouvert	à	tous)	que	s’est	formé	un	groupe	de	
personnes	qui	parCcipent	à	la	gouvernance	du	lieu	et	ont	créé	une	associaCon	porteuse	de	projets.	
C’est	ainsi	qu’Adyct	est	devenue	la	première	associaCon	installée	à	la	Cure.	Le	premier	projet	est	de	
poursuivre	les	formaCons	musicales	par	les	classes	de	Maîtres	de	Vivalto	qui	déboucheront	sur	une	
académie.	D’autre	acCvités	viennent	s’agréger	comme	une	Web-radio.	
Nous	espérons	vivement	que	ces	premières	graines	vont	essaimer	!	

Une	nouvelle	associaCon,	Mandragora,	propose	d’organiser	les	marchés	nocturnes.	CeLe	iniCaCve	
a	rencontré	un	vif	succès.	Nous	espérons	que	ceLe	proposiCon	devienne	permanente.	
Saluons	 la	 renaissance	 de	 «	 La	 boule	 Lasalloise	 »	 sous	 la	 houleLe	 de	 son	 nouveau	 Président,	
Raymond	 Pantel.	 CeLe	 associaCon	 parCcipera	 à	 la	 plupart	 des	 événements	 qui	 ont	 lieu	 sur	 la	
place.	

Ces	manifestaCons	sont	soutenues	par	l’équipe	des	employés	municipaux	qui	a	accompli	un	travail	
magnifique.	Ils	vont	conCnuer	mais	sous	de	nouveaux	auspices.		



Clément	est	parC,	Stéphanie	est	arrivée.	Edmond	et	Chantal	préparent	leur	départ	à	la	retraite	:	ce	
sont	 les	plus	anciens,	nous	aurons	 l’occasion	de	fêter	 leur	départ.	En	aLendant	 le	ou	 la	nouvelle	
DGS,	l’équipe	de	l’administraCon	s’est	étoffée,	nous	avons	engagé	Yolaine	et	Zoé.	
L’équipe	technique	a	subit	aussi	quelques	changements	avec	l’arrivée	de	Laurent	dit	Rambo	et	de	
SébasCen	à	la	régie	de	coordinaCon,	rejoint	par	Jocelyn.	Nous	leur	souhaitons	tous	de	trouver	un	
cadre	où	ils	s’épanouiront.	

Je terminerai mon intervention avec une pensée amicale à tous mes collègues élus sans qui rien 
de ce qui se fait sur le village ne serait possible. Merci à eux et à leur énergie salutaire. 

J’ai commencé ce discours en dressant un tableau assez noir pour l’année 2023. Mais nous 
pouvons ne pas gaspiller cette année. Ici, dans notre village nous avons l’énergie et l’inspiration 
pour vivre dans la continuité de notre histoire, celle du respect de l’autre qui nous permet de vivre 
ensemble. Nous avons les moyens d’entrer en résistance contre un capitalisme létal basé sur la 
fuite en avant technologique, la performance, l’utile, le consommable, le rentable, le profit. Un 
monde où technologie et performance auraient toujours le dernier mot ; où tout se paye non 
seulement en argent, mais par un contrôle accru des libertés. 
Des combats comme ceux-là transcendent les clivages. Ils nous motivent, nous, élus municipaux, 
à donner de notre temps et de notre énergie, et de partager nos pensées avec ce collectif en 
mouvement.  


